
Às dezenove horas e quinze minutos do dia vinte e dois do mês de novembro do ano de dois mil e 
sete, na sede do CREA-AM, à Rua Costa Azevedo n.º 174, em Manaus – AM, foi realizada a 385ª 

Sessão Ordinária de Plenário do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do 
Estado do Amazonas – CREA-AM, sob a direção do Presidente, Engenheiro Civil AFONSO LUIZ 
COSTA  LINS  JÚNIOR  e  secretariado  pela  Secretária  Engenheira  Civil  Sandra  Maria  Lopes 
Raposo.  Conselheiros Efetivos Presentes: Engenheiro Mecânico Tomio Torii, Engenheiro Civil 
José Nildo Cavalcanti, Engenheiro Civil Teishin Guenka, Técnica em Edificações Zuldmair Ricardo 
Pereira, Engenheira Civil  Sandra Maria Lopes Raposo, Engenheiro Eletricista Clébio Camilo de 
Souza,  Engenheiro  Civil  Luiz  Sálvio  Alves  Ferreira,  Engenheiro  Civil  Rafael  Lemos  Assayag, 
Técnica em Edificações Kelly Ambrósio Neto, Arquiteto Zadir Araújo da Silva Júnior, Engenheiro 
Florestal  Valmir  Souza  de  Oliveira,  Engenheiro  Agrônomo  Luiz  José  da  Silva  Fernandes, 
Engenheiro Florestal Adriano José Nogueira Lima, Técnico em Agricultura Daniel da Silva Antunes, 
Engenheiro Eletricista Artur Henrique de Mello Braga, Engenheiro Eletricista Willamy Moreira Frota, 
Engenheiro  Naval  Aluízio  Gomes  da  Fonseca,  Técnico  Industrial  Mecânico  Alberto  de  Castro 
Monteiro, Engenheiro Mecânico Marcos Antônio Mota de Vasconcelos e Técnico em Mineração 
Sebastião  Lucas  do  Rêgo.  Conselheiros  Efetivos  e  Suplentes  Ausentes  Justificados: 
Engenheiro Civil  Rômulo Geraldo Figueiredo Barreto, Engenheiro Civil  Gilberto Alves de Deus, 
Engenheiro Civil Avelino Pereira Júnior, Engenheiro Civil José Afonso da Silva Árias, Engenheiro 
Civil  Mauro  Nunes Melo  Marques,  Arquiteto  Edmar  de Oliveira  Andrade,  Arquiteta  Alessandra 
Daniela P. de Souza Andrade, Arquiteto Marcos Paulo Cereto, Engenheiro Civil Francisco José R. 
Fernandes, Engenheiro Agrônomo Carlos Alberto S. de Magalhães, Técnico em Eletrônica Paulo 
de Almeida Guedes Júnior,  Engenheiro Civil  Benedito José Imbiriba Carneiro, Geólogo Antonio 
Henriques Bento, Técnico em Eletrônica Osni Bruno da Silva e Engenheiro de Minas Valério Miguel 
Grando.  Conselheiros Suplentes Presentes: Engenheiro Civil  Orlando Auguso V. de Mattos 
Júnior,  Engenheira  Civil  Dione  Mendonça  Carneiro,  Engenheiro  Eletricista  Eliezer  Emanuel 
Abensur Santos e Geólogo Carlos Augusto de Azevedo. Em seguida, deu-se a execução do Hino 
Nacional  e  do  Hino  do  Estado  do  Amazonas,  correspondentes  aos  Itens  II  e  III  da  Pauta, 
respectivamente. Satisfeito o quorum, o Presidente iniciou a Sessão, convidando a compor a mesa 
o Diretor Administrativo, Engenheiro Civil José Nildo Cavalcanti, o Diretor Financeiro, Engenheiro 
Civil Teishin Guenka e o Vice-Presidente Engenheiro Mecânico Tomio Torii.  Item IV – Ordem do 
dia – 4.1. Relato de Processos –  Processo de Assuntos Gerais nº 020/07,  de interesse de 
Waldemar Brandão Rabello, relativo a Denúncia de Profissional. Ausência justificada do relator, 
Conselheiro  Arquiteto  Marcos  Paulo  Cereto.  Relato  adiado.  Processo  de  Fiscalização  nº 
025258/07, de interesse de Embrac – Construções e Comércio Ltda, relativo a recurso contra auto 
de infração. O Conselheiro Relator, Técnico em Mineração Sebastião Lucas do Rego, explanou os 
fatos e emitiu suas considerações, votando pelo retorno a C.E.E.C. para cumprimento da liturgia 
processual devida, tendo em vista a falta de decisão da C.E.E.C. para explicitar as razões da 
manutenção da autuação e a manifestação pelo seu arquivamento caso necessário, de acordo 
com  a  documentação  inserida  pela  falta  de  registro  de  ART  de  execução. Em  discussão,  o 
Conselheiro Engenheiro Naval Aluízio Gomes da Fonseca recordou o pedido da C.E.E.C de nova 
diligência como relatado e posicionou ser esta a decisão da C.E.E.C: pelo retorno à fiscalização. O 
Relator informou a posição da Assessoria Técnica sobre a falta de documentos, devendo retornar 
à C.E.E.C. O Presidente informou que tal processo não deveria ter vindo ao plenário e pediu para 
vê-lo, após leitura do despacho da Gerência de Fiscalização, sugeriu o retorno do processo para a 
fiscalização a fim de realizar a diligência. Em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo de 
Registro nº 023795/07, de interesse de Vale do Rio Verde Construções Ltda., relativo a indicação 
de profissional responsável na modalidade de excepcionalidade técnica. O Conselheiro Relator, 
Engenheiro Eletricista Artur Henrique de Mello Braga, pediu adiamento do relato. Relato adiado. 
Processo de Fiscalização nº 024905/06, de interesse de CONTEC – Construções e Tecnologia 
Ltda,  relativo  a  recurso  contra  auto  de  infração.  Ausência  justificada  do  relator,  Conselheiro 
Técnico Industrial Mecânico Alberto de Castro Monteiro. Relato adiado. Processo de Fiscalização 
nº 024115/05, de interesse de Benarrós Diesel Ltda, relativo a recurso contra auto de infração. A 
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Conselheira Relatora, Engenheira Civil Sandra Maria Lopes Raposo, pediu adiamento do relato. 
Relato  adiado. 4.2.  Distribuição  de  Processos: O  Presidente  distribuiu  aos  conselheiros  os 
seguintes processos: Processo de Registro de Empresa n. 019029/03, de interesse de Parintins 
Automóveis ltda, ao Engenheiro Florestal Valmir Souza de Oliveira. Processo de Fiscalização nº 
024945/06, de interesse da Associação Comunitária Artística e Cultura Vale de Autazes, à Técnica 
em Edificações  Kelly  Ambrósio  Neto.  4.3  –  Discussão  de  Assuntos  de  Interesse  Geral.  O 
Presidente apresentou o Referendo dos Memorandos nºs 199, 200, 207, 208, 214, 215, 217, 220 
e 221/07, que tratam da concessão, respectivamente, de 2 (duas) diárias para o Diretor Financeiro 
do  CREA-AM,  Engenheiro  Civil  Teishin  Guenka,  e  para  a  Assessora  de  Projetos  Especiais, 
Marluce  Albino  Reis,  que  se  deslocaram  a  Santarém/PA para  participarem  da  III  reunião  do 
Creanorte, ocorrida no período de 28 a 29 de setembro passado; de 6 (seis) diárias para o chefe 
do DTI, Haroldo Hernani Haradou e a Chefe das Inspetorias, Selma Souza de Pinho Santos, que 
se deslocaram a Parintins/AM para instalar e inaugurar a Inspetoria nessa cidade, ocorrida no 
período de 04 a 09 de outubro passado; de 1 (uma) diária para o Diretor Financeiro, Engenheiro 
Civil  Teishin  Guenka,  que se deslocou a Brasília/DF para  participar  do 79º  ENIC,  ocorrido  no 
período de 03 a 06 de outubro passado; de 2 (duas) diárias para o Presidente, Diretor-Financeiro, 
Engenheiro Civil Teishin Guenka e o Conselheiro, Técnico em Agricultura Daniel da Silva Antunes, 
que se deslocaram a Parintins para inaugurar a Inspetoria nessa cidade, ocorrida no período de 08 
a 09 de outubro passado; de 5 (cinco) diárias para o Engenheiro de Pesca, Prof. Dr. Eudes de 
Souza Correia, como conferencista e moderador do XV – Congresso de Engenharia de Pesca, 
ocorrido no período de 16 a 20 de outubro passado; de 03 (três) diárias para o conselheiro regional 
e membro do IAB, Arquiteto Zadir Araújo da Silva Júnior, que se deslocou ao Rio de Janeiro/RJ 
para participar da 127º reunião do Conselho Superior do IAB, ocorrida no período de 17 a 21 de 
outubro passado; de 3 (três) diárias para o Presidente e para o chefe do DTI, Haroldo Hernani 
Haradou, que se deslocaram a Salvador/BA para participarem de reuniões para conhecimento do 
sistema de geoprocessamento do CREA-BA, ocorridas no período de 23 a 25 de outubro passado; 
de 1(uma) diária para o Presidente, que se deslocou a Itacoatiara/AM para proferir palestra na 
UFAM aos alunos de Engenharia de Produção, ocorrida em 30 de outubro passado; de 6 (seis) 
diárias para o Presidente, que se deslocou a São Paulo/SP para participar da Expo Management e 
I Encontro de Meio Ambiente de São Paulo, ocorridos no período de 05 a 09 de novembro. O 
Conselheiro Arquiteto Zadir Araújo da Silva Júnior informou que apenas recebeu as passagens. O 
Presidente submeteu à votação os Referendos acima, em bloco, com a pendência do memorando 
n.º 215, para votação a posteriori. Foram aprovados por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente 
apresentou as indicações e aprovação para a renovação do terço 2008: o SENGE-AM indicou 
para Conselheiros da C.E.E.E., como titular o Engenheiro Eletricista Amarildo Almeida de Lima e 
como suplente o Engenheiro Eletricista José Carlos Reston Filho. Aprovado por unanimidade. A 
AEAA indicou para conselheiros da C.E.M.M., como titular o Engenheiro Mecânico Tomio Torii e 
como suplente Engenheiro Mecânico Otávio Kiyoshi Mizikami; para a C.E.E.E., como titulares o 
Engenheiro  Eletricista  Clébio  Camilo  de  Souza  e  o  Engenheiro  Eletricista  Eduardo  de  Xerez 
Vieiralves e como suplentes o Engenheiro Eletricista José Gomes Pires e o Engenheiro Eletricista 
Wenceslau Abtibol, e para a C.E.E.C. como titulares o Engenheiro Civil Orlando Augusto Vieira de 
Mattos Júnior e a Engenheira Civil Maria Auxiliadora Dias Carvalho e como suplentes o Engenheiro 
Civil Gilberto Alves de Deus e o Engenheiro Civil Nelson Pedro de Aguiar Falcão. O Conselheiro 
Técnico em Mineração Sebastião Lucas do Rego indagou o período de mandato. O Presidente 
confirmou o período de 3 (três) anos. Em votação, aprovado por unanimidade. A UFAM indicou 
para a C.E.GEM., como titular  o Geólogo João da Silva Carvalho e como suplente o Geólogo 
Antônio Henriques Bento e para a CEAGRO como titular o Engenheiro Agrônomo Carlos Moises 
Medeiros e como suplente o Engenheiro Agrônomo Carlos Alberto Franco Tucci.  Em votação, 
aprovado por unanimidade.  A ULBRA indicou para a C.E.E.C.,  como titular  o Engenheiro Civil 
Telamon Barbosa Firmino Neto e como suplente a Engenheira Ambiental Samantha Oliveira do 
Carmo  e  para  a  CEARQ  pediu  prorrogação  do  prazo  para  indicação  na  sessão  plenária  de 
dezembro.  Em  votação,  aprovado  por  unanimidade.  Prosseguindo,  o  Presidente  retornou  ao 
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referendo  do  memorando  n.º  215,  solicitado  pelo  Conselheiro  Engenheiro  Civil  Rafael  Lemos 
Assayag, diante da confirmação de depósito das diárias do Arquiteto Zadir Araújo da Silva Júnior. 
Aprovado por unanimidade.  Item V – Discussão e aprovação da Ata da Sessão Ordinária de 
Plenário nº 384, ocorrida em 11/10/2007 – O Presidente submeteu-a à apreciação e votação. 
Colocadas as devidas retificações do Conselheiro Engenheiro Florestal Valmir Souza de Oliveira. 
Foi aprovada, com a abstenção da Técnica em Edificações Zuldmair Ricardo Pereira.  Item VI- 
Leitura  de  extrato  de  correspondências  recebidas  e  expedidas.  O  Presidente  deu 
conhecimento  ao  Plenário  dos  seguintes  expedientes  recebidos:  1  –  Decisões  Plenárias  do 
CONFEA  sobre  prestações  de  contas  do  CREA-AM  de  auxílios  financeiros  recebidos: 
PL0843/2007,  relativo ao “I  Seminário  de Valorização Profissional”  e  PL0862/2007,  relativo ao 
“Projeto  Pensar  o  Brasil”.  2  –  Relatório  de  participação  da  Assessoria  Técnica  na  reunião 
extraordinária da CCEARQ. e da CCEEC em Brasília-DF. 3 – Convite para a XIII Fepagro 2007 e 
Dia do Egresso, onde o Presidente do CREA-AM foi homenageado. 4 – Mensagem Eletrônica n.º 
389/2007-PRESI/CONFEA,  parabenizando  pela  inauguração  da  Inspetoria  no  município  de 
Benjamin  Constant.  5  –  Relatório  mensal,  de  outubro  passado,  da  Assessoria  Técnica, 
encaminhado  pela  Engenheira  Civil  Anna  Isabell  Esteves  Oliveira.  6  -  Decisão  Plenária  do 
CONFEA PL 1065/07,  que aprova a criação de Grupo de Trabalho Agências de Regulação e 
Autarquias. Prosseguindo, o Presidente pediu para colocar em plenária e submeteu à apreciação o 
projeto do “I  Encontro de Síndicos e Administradores Prediais do Estado do Amazonas” a ser 
realizado  em  fevereiro  do  ano  próximo;  aprovado  por  unanimidade.  O  Presidente  também 
submeteu à apreciação a Prestação de Contas referente ao 1º semestre de 2007, da Associação 
dos  Engenheiros  Agrônomos  do  Estado  do  Amazonas  (AEAEA),  com  parecer  favorável  da 
Comissão de Orçamento e Tomada de Contas e da Gerência Financeira. O Presidente submeteu-
as à votação. Foram aprovadas por unanimidade. Item VII -  Demonstrativos contábeis, com 
Parecer  da  Comissão  de  Orçamento  e  Tomada  de  Contas, referentes  ao  Mês  de 
Outubro/2007: o Presidente apresentou os Demonstrativos, destacando os valores do Superávit 
Orçamentário  Acumulado,  do  Patrimônio  Líquido,  do  Superávit  Financeiro,  do  Superávit 
Patrimonial, da Receita Arrecadada e da Despesa Realizada do CREA-AM. Apresentou também os 
Comparativos da Receita e Despesa Orçadas com as Arrecadadas e Realizadas, respectivamente, 
e  a  Receita  e  Despesa  do  mês  em  comento.  Em  discussão  e  votação,  os  Demonstrativos 
Contábeis em referência foram aprovados, com a abstenção do Conselheiro Engenheiro Florestal 
Valmir Souza de Oliveira. Item VIII – Discussão e aprovação do Parecer da Comissão Especial 
de  Licitação. O  Presidente  procedeu  à  leitura  do  Parecer  nº  010/2007,  que  consistiu  em 
apresentar o Histórico dos Certames realizados pela CEL/CREA-AM, em obediência ao disposto 
na Lei n° 10.520, de 17/07/02, e Lei nº 8.666 (Lei das Licitações e Contratos Administrativos), de 
21/06/93 e suas alterações posteriores, em atendimento ao disposto no Capítulo I, Título I, Seção 
III,  Artigos 120 e 121, inciso IV do Regimento Interno do CREA-AM. Relatou que, no mês em 
referência,  ocorreu  o  Pregão  Presencial  n.  19/2007  para  contratação  de  pessoa  jurídica 
especializada em seguros, compreendendo seguro de imóvel e veículos que compõem a frota do 
CREA-AM, e o Pregão Presencial n. 20/2007 para aquisição de equipamentos de informática para 
subsidiar  o  sistema  de  informações  geográficas.  Em  votação,  o  parecer  foi  aprovado  por 
unanimidade.  Item  IX  –  Comunicados. O  Presidente,  inicialmente,  anunciou  os  conselheiros 
aniversariantes do Mês de Novembro: Presidente do Crea-AM (01/11), Osni Bruno da Silva Júnior 
(18/11), Kelly Ambrósio Neto (22/11) e Adriano José Nogueira Lima (25/11). Datas Comemorativas 
no Mês de Novembro: Dia do Inventor (04/11), Dia do Técnico em Eletrônica, do Radioamador e do 
Técnico Agrícola (05/11), Dia do Tecnólogo (24/11), Dia do Engenheiro de Segurança e do Técnico 
de Segurança (27/11). Como informes, o Presidente divulgou a realização dos seguintes eventos: 
Palestra Institucional UEA (01/10); reunião com entidades de classe - Feira Tecnológica (02/10); o 
Presidente aproveitou e convidou a todos para a Feira nos dias 6, 7 e 8 de dezembro. A Presidente 
da APEFEA, Engenheira Florestal Mary Jane Brandão de Almeida, manifestou surpresa de não 
iniciar-se  no  dia  5  próximo  o  ciclo  de  palestras  e  solicitou  o  auditório  do  CREA-AM  para  a 
realização da palestra programada por sua entidade. O Presidente consentiu a solicitação, lembrou 
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da necessidade de reserva de mesas antecipadamente para a festa de encerramento da feira, 
pediu a colaboração e a presença de todos ao evento e discorreu sobre as principais atrações; 79º 
ENIC-  Encontro  Nacional  da  Indústria  da  Construção  em  Brasília-DF  (03  a  06/10);  palestra 
Institucional – UFAM e festa da Agronomia no Fellice pela passagem do dia do Eng. Agrônomo 
(10/10); Colégio de Presidentes em PE (15 e 16/10); palestra “Concreto reforçado com fibras de 
aço” ministrada pelo Engenheiro Ivan Marassato Masieiro (18/10); visita técnica coordenada pela 
Câmara Especializada de Engenharia Civil ao CTO - Centro Técnico e Operacional de Manaus – 
SIPAM,  com o objetivo  de conhecer  a  referida  Instituição;  participaram da visita  membros  da 
C.E.E.C., o Presidente e a Assessora de Comunicação Dione Santana (19/10); visita ao CREA-BA 
referente o Geoprocessamento (23 e 24/10); 2ª Etapa do  CNP (25 a 27/10); reunião no TRE e a 
presença  do  vereador  Massami  Miki  no  CREA-AM realizando  o  seu  recadastramento  (29/10); 
palestra  na  UFAM  em  Itacoatiara  (30/10);  expomanagement  (05  a  08/11);  encontro  de  Meio 
Ambiente de São Paulo - Eco São Paulo e palestra Institucional UFAM e ULBRA (09/11); XII - Feira 
de Produtos da Agricultura- Fepagro (10/11); solenidade de Inauguração da Inspetoria do Crea-AM 
em Benjamin Constant-AM com a presença dos Prefeitos de Benjamin Constant e de Tabatinga 
(13/11); recadastramento no interior (12 a 16/11); palestra Institucional na Uninilton Lins (21/11); 
solenidade  de  apresentação  dos  resultados  do  6º   CNP  (28/11);  Seminário  de  Formulação 
Estratégica do Sistema 2008/2010 (28 a 30/11); Feira Tecnológica CREANORTE no Tropical (05 a 
08/12); 4º jantar dançante em comemoração ao dia do Eng. e Arq. na piscina Vitória Régia do 
Tropical  (08/12).  Comunicou  também  do  concurso  de  arte  da  Águas  do  Amazonas  para  os 
reservatórios da cidade, informando que os envelopes devem ser entregues na sede do CREA-AM 
até o dia 04 de dezembro e da abertura de inscrições para os minicursos, palestras e grupos de 
trabalho da Feira Tecnológica Creanorte, listando cada um. Mostrou também  o cartaz da feira 
tecnológica.  O Presidente franqueou a palavra. O Engenheiro Eletricista Artur Henrique de Mello 
Braga informou a decisão de plenário do CONFEA n.º PL-0074/2007 aprovando a Nota Técnica 
Informativa  contrária  à  contratação pelo  setor  público  de  obras  e  serviços  de Engenharia,  de 
Arquitetura  e  de  Agronomia  por  pregão,  modalidade  de  licitação.  Informou  também  que  o 
encaminhamento ao CONFEA sobre a regularização de empresa individual passou pela Câmara 
de Sistematização e estará sendo votada no próximo plenário, e que os trabalhos sobre a NR-10 
estão adiantados, externando o orgulho de ter participado de uma câmara tão atuante e produtiva. 
O Técnico Industrial Mecânico Alberto de Castro Monteiro justificou o atraso à reunião e pediu para 
relatar o processo, ficando para o próximo plenário. O Técnico em Mineração Sebastião Lucas do 
Rego questionou o  recebimento  de carteira provisória  ao invés  de definitiva e a  demora pelo 
recebimento  da  carteira.  O  Presidente  explicou  que  tal  problema  surgiu  com  o  atraso  no 
recebimento pelo CREA-AM das carteiras, ocasionado pelo longo trâmite obrigatório, provocando a 
entrega de carteiras como provisórias até o CONFEA emitir a definitiva. O Engenheiro Florestal 
Adriano José Nogueira Lima justificou seu atraso. O Presidente agradeceu pela presença de todos, 
dando  por  encerrada  a  Sessão  e,  para  constar,  foi  lavrada  a  presente  Ata  que,  após  lida  e 
aprovada, irá subscrita pelo Presidente, pelo Secretário e demais Conselheiros. Manaus, 22 de 
novembro de 2007.
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